

NOTICIERO DE VICH

DEL LUNES 20. DE ABRIL DE 1812.

Sta. Inés de Monte-Policiano V.

Hoy en la Iglesia de Santa Clara estará de manifiesto el Santísimo Sacramento desde las 8 y $\frac{1}{4}$ de la mañana hasta las 11 y $\frac{1}{4}$, y por la tarde desde las 5 hasta las 7 y $\frac{1}{4}$.



Cádiz 20 de febrero.

LA REGENCIA DEL REYNO

A LOS EXTREMEÑOS.

Hijos valientes de Cortés y de Pizarro, *venganza y guerra*. La patria insultada en su religion y sus leyes os llama. Vosotros que al primer anuncio de la naciente libertad española volásteis á derramar vuestra sangre por su hermosa causa, escuchad su voz: oid la de la nueva Regencia que las Córtes generales de la nacion han instalado con todo el poder prescrito en la sabia constitucion que acaba de formar. *Fuera tiranos*, dixisteis, y los campos de Medellin, que vieron nacer al conquistador de Nueva-España, os vieron con asembro luchar bizarros contra la pericia y disciplina de las huestas aguerridas del déspota ambicioso. Talavera admiró vuestro valor; y las glorias adquiridas en Albuhera, en la memorable jornada del 16 de mayo, hicieron renacer la esperanza de todos los buenos españoles.

En los 4 años que llevais de lucha, os vió siempre

España y toda Europa añadir sacrificios à sacrificios, y no humillar jamas el altivo cuello à la servil esclavitud. Los exércitos españoles y los de nuestros valientes aliados hallaron siempre en vuestros hogares la hospitalidad mas generosa ; habeis dividido con el soldado la escasa subsistencia de vuestros hijos, y cuando mas empobrecidos, tanto mas levantais el grito contra la usurpacion. *Venganza y guerra* pedis; y esta tremenda voz, atravesando los desolados y dsiertos campos que baña el Guadiana, retumba en la mansion del gobierno. *Venganza*, pues. La Regencia pondrá en movimiento todos sus recursos para auxiliarnos, si fieles á su voz, como lo habeis hecho hasta ahora, obedecéis las ordenes que os va á dictar para enseñaros el camino de la victoria. No espera jamas que apelar á la severidad para hacer la obedezcan, porque vosotros habeis sido siempre el dechado de la lealtad y pundonor, ni cree tampoco decaereis jamas del sagrado entusiasmo con que habeis comenzado y seguido esta lucha: pero si acaso algun momento sintiéseis debilitarse vuestra constancia, recordaos de las atrevidas empresas de vuestros progenitores; *fixad los ojos en el valiente y esforzado Garcia de Paredes*; vedlo luchando solo sobre el *Garellano* contra un enxambre de franceses; y al pensar despues en el insulto hecho en vuestros dias por los descendientes de aquellos mismos à los venerables restos de este ilustre campeón, que reposa entre vosotros; al ver profanado el silencio de su tumba, y desechos y esparcidos por el suelo sus fuertes huesos, que el tiempo respetò, renacerá vuestro valor, y exterminareis vuestros enemigos.

Cádiz de febrero de 1812. — Firmado. — *Joaquin Mosquera y Figueroa*, Presidente.

(*Gazeta de la Regencia.*)

Vich 20 de abril.

En la gazeta de la junta superior de la Mancha del sábado 14 de marzo, hablando entra otras cosas, de la accion que nuestras tropas sostuvieron el 19 de enero última

cuando el enemigo trató de socorrer la plaza de Tarragona y fué derrotado se lee lo siguiente.

„ Esto pasaba en Cataluña á las 8 de la noche el 19 de enero. A la misma hora de la misma noche nuestras valientes tropas unidas á las aliadas asaltaban la plaza de Ciudad Rodrigo. Y en el mismo dia intimando el general Montbrun la rendicion á la plaza de Alicante le decia al gobernador Cruz con la mas impudente arrogancia: *Sabeis, Señor gobernador, que ya no existe en la península ejército alguno insurreccional: toda la nacion está sometida al rey José... Os intimo en nombre del emperador mi soberano, que entregueis vuestra plaza á sus tropas.* ¡ Con que no existe en la península ejército alguno insurreccional! Bien se conoce que el Sr. Conde no veía la polverada que andaba á Calaluña y Castilla: no dirían eso los camaradas que en aquellos dos puntos lucharon con la muerte. Y si con tanto descaro mienten donde en caliente se les coge en la mentira ¿ como lo bordarán en los países lejanos en donde la opinion de los pueblos es la de los papeles? Allí si que cargarán la mano! Que alegría no concebirán los padres de tantos infelices esclavos cuando lean la sarta de embustes con que los empapuzan estos mágicos! Lo menos que se figurarán en su ilusa imaginación será que sus hijos son Condes, Duques, ó Gobernadores de alguna insula. No es de extrañar. Unos soldados que en un país rico no dexan vergante á vida: derrotan cuantos exércitos se les ponen delante: se entran en las plazas como Pedro por su casa: y todo esto sin sufrir la menor lesion; da motivo á la credulidad para hacer cuentas alegres, interin no se ajustan con la huéspedea. Por acá que vemos los golpes con que se texe esta tela, nos reimos de tales delirios, pensando mas de una vez el pasmo que ocupará á nuestros padres el dia de la resurreccion general cuando levanten la cabeza y se vean rodeados de tantos millares de invencibles que apenas se podrán tener en pie. Oirán que el uno habla en francés, el otro en italiano, quien en aleman, algunos en griego, muchos en holandés., ... Que es esto! dirán: en que país estamos! Es-

ta algarabía no es de España! Que gentes son estas! Quien ha traído aquí estos demonios! Entonces será preciso decirlos: aquietense ustedes, señores. En España estamos. Estos entes que se dan tanta prisa á resucitar, son unos bestias que se crían en países en que hablan los animales. Les metieron en la cabeza que eran invencibles, y vinieron en grandes manadas á regenerarnos á su imagen y semejanza. Empeñóse la barahunda, y palo aquí, trancazo allí, hurgonazo por este lado, y sartenezo por el otro, dimos en tierra con unos 4000 en gracia del Señor: no escarmentaban por eso, mientras mas caían, mas venían: mas nosotros golpe en ellos y ténte perro. Hasta que al fin logramos regenerarlos á ellos, y tuvieron que retirarse como galgos con el rabo entre las piernas.”

Las cartas de Cádiz con referencia á las de México, nos aseguran los vehementes deseos que tienen aquellos buenos españoles, de que lleguen las tropas de la península; pues es el modo mas positivo de acabar con aquellas insurrecciones parciales, que tienen interrumpida la comunicación con las ciudades principales de aquel virreynato. Se asegura que en la ciudad de Durango hay un crecido número de millones esperando proporciones para enviar á España: lo mismo acontece en otras ciudades, asegurándose que pasan de 7 millones de pesos fuertes, los que están destinados por dichos envíos.

El día 15 del corriente abril segun el decreto del conde de Decaen era el día señalado para empezar á exercer sus funciones de intendente de los departamentos de Monserate y bocas del Ebro el baron de Chauvelin, y de prefecto del departamento de Monserate el conde de Treilhard, quienes entrarian el 8 con el convoy á Barcelona, cuyo recinto de ciudad será toda su insula barataria, y por equivocacion se tomó al primero por el general Decaen.

IMPRESA DE TOLOSA,